



VALIDACIÓN Y CONFIABILIDAD DE UN INSTRUMENTO PARA MEDIR LA CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN DE PRODUCTOS PERECEDEROS.

Sara María Velázquez Reyes¹, Lilia Azucena Zamora Hernández¹, José Enrique Sifuentes Vargas¹, María Cristina García Carrillo¹, Benigno Landeros Arenas¹, Héctor Aurelio Moreno Casillas¹ y Víctor Gerardo Fernández Reyes¹

¹ Instituto Tecnológico de la Laguna. saravelazquezreyes@gmail.com

Hasta el año 2014 no se ha aplicado algún Censo para conocer las características económicas y tecnológicas de las unidades de producción.

Aparte de los instrumentos del INEGI, no se cuentan con otros instrumentos con validez y confiabilidad para conocer la situación actual de los productores de la Comarca Lagunera.

Uno de los problemas en la Región Lagunera es que mucho de sus productos agrícolas como el melón o la sandía no cuenta con los cuidados o la capacitación de las personas para realizar el trabajo manteniendo el producto perecedero en muy buenas condiciones y hacer que su ciclo de vida sea más largo, tampoco se tiene un programa establecido para vender y distribuir el producto.

Para poder conocer el estado o la situación actual de una parte de la Región Lagunera se deberá realizar un diagnóstico utilizando un instrumento evitando los costos que se generan en el levantamiento de un Censo, por esta razón se elaboró un instrumento, el cual se piloteo para medir su validez y confiabilidad y poder asegurar de que será válida y efectiva la información.

Se logró rediseñar, validar y verificar la confiabilidad del instrumento para conocer el diagnóstico, la capacidad de exportación, la biotecnología, la maquinaria y equipo de los productores de productos perecederos de la comarca lagunera. El instrumento diseñado dio resultados consistentes y coherentes de las variables que se midieron, dado que se piloteó con 28 productores de productos perecederos de la Comarca Lagunera de Coahuila y de Durango y se comprobó su validez y confiabilidad. Con lo cual los interesados que así lo deseen pueden examinar las tendencias a nivel regional, nacional e internacional y lograr identificar las oportunidades en el sector de alimentos perecederos.